

PROVINCIA

ALICANTE / ELCHE / ORIHUELA

Los ayuntamientos de la provincia ahorran millones de metros cúbicos gracias a planes de choque

El Ayuntamiento de Alcoi ya ha conseguido ahorrar cada año 77 millones de litros de agua. Las nuevas viviendas de Elche deben disponer de economizadores de chorro y reductores de caudal

A.L. / J.C.R. / P.M.M./ALICANTE / ELCHE / ORIHUELA

Numerosos ayuntamientos de la provincia de Alicante vienen aplicando diversas medidas de uso racional de agua potable, gracias a las cuales consiguen ahorrar varios millones de litros. Otros pondrán en marcha medidas similares, de acuerdo a la recomendación de la Confederación Hidrográfica del Segura de que los municipios intensifiquen el ahorro de caudales.

Así, muchos de los consistorios de la Vega Baja y las Marinas ya utilizan en distinta proporción aguas residuales para el baldeo de calles y uso de jardines, o al menos caudales no potables provenientes de pozos. Al mismo tiempo, han iniciado la renovación de la red y planes para detectar fugas. Alcoi, por ejemplo, ha conseguido hasta la actualidad una reducción de consumo que le supone ahorrar 52 millones de litros cada año, cantidad que podría abastecer anualmente a 469 viviendas del municipio.

Miguel Signes, gerente alcoyano de Medio Ambiente, explicó ayer que ello ha sido posible «gracias a la sustitución de 18 kilómetros de tuberías, la revisión de otros 442 kilómetros y la reparación de 88 fugas; así hemos conseguido pasar de un 55% de rendimiento al actual 61,77%, siendo nuestro objetivo llegar al 75%». Además, se ha logrado reducir el consumo en un 1,68%, siendo el objetivo final llegar al 2%.

También en las instalaciones municipales se ha mejorado la eficiencia, reduciendo el consumo municipal en un 9,63% «con lo que ahorramos anualmente otros 25 millones de litros, lo que supone abastecer a 233 viviendas del municipio durante todo un año».

También el Ayuntamiento de Elche se ha adelantado a las recomendaciones, y viene aplicando medidas en el término municipal encaminadas a conseguir el máximo ahorro en el consumo del agua. Hasta el punto de que el pasado año se aprobó una ordenanza municipal con distintas medidas a aplicar en todo el municipio, en la que se fijan las directrices a seguir por el ciudadano para consumo adecuado.

Según aseguró la responsable municipal del área y vicepresidente de la empresa mixta Aigües d'Elx, María Teresa Sempere, «en los últimos cinco años hemos conseguido ahorrar siete millones de metros cúbicos, merced sobre todo a los cambios que se han ido introduciendo en cuestiones como el riego de zonas ajardinadas o el uso de las piscinas. Se ha hecho una especial incidencia en la reutilización del agua», afirma.



RIEGO. Dos empleados municipales riegan un jardín. / LV

LOS DATOS

Elche: el ahorro de agua ha sido de siete millones de metros cúbicos en los últimos cinco años.

Alcoi: se ha conseguido reducir el consumo ciudadano y ahorrar 52 millones de litros al año, más otros 25 millones mejorando el gasto del propio Ayuntamiento.

Orihuela: un bando municipal recoge consejos para el ciudadano-

Publicidad

La ordenanza contempla la obligatoriedad de que toda nueva construcción disponga de contadores individuales de agua para cada vivienda o local, así como para uso diferenciado de éstos. En caso de instalación de agua caliente centralizada, se dispondrá de un contador individual para cada vivienda o local. Además, los grifos deben contar con economizadores de chorro o similares, y mecanismos reductores de caudal.

Plan oriolano

Por su parte, el Ayuntamiento de Orihuela ha redactado su propio plan contra la sequía, según indicó ayer el concejal de Medio Ambiente, David Costa. Este documento se realizó hace varios meses, poco antes de que la Confederación Hidrográfica del Segura pidieran que se estableciera ese protocolo. Debido a que ya estaba elaborado, el Consistorio oriolano lo remitió al organismo gestor de la cuenca, que lo devolvió para adaptarlo a las pautas que ellos marcaban.

Además, en Orihuela ya se redactó un bando en el que se establecían las recomendaciones para el consumo de agua dictadas desde la Mancomunidad de Canales del Taibilla. «Lo que se pretendió era concienciar a los ciudadanos para que sepan qué es lo que deben hacer para ahorrar agua», comentó ayer el concejal de Medio Ambiente del Consistorio oriolano.